

MIENTRAS MÁS ISLEÑOS SIGUEN RECIBIENDO ATENCIÓN, GOBIERNO NACIONAL AVANZA EN LA RESPUESTA Y ESTABILIZACIÓN DEL ARCHIPIÉLAGO

- En un trabajo mancomunado entre el Gobierno central, departamental, municipal, la interinstitucionalidad del SNGRD, la Fuerza Pública y la comunidad, se avanza en las labores de estabilización que permitirán ir recuperando a San Andrés, Providencia y Santa Catalina.



Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, 28 de noviembre de 2020 (@UNGRD). A través del esfuerzo y la articulación de las entidades operativas del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, en San Andrés, Providencia y Santa Catalina se continúa la entrega de ayudas humanitarias y se avanza a paso firme desde cada uno de los sectores en la estabilización y recuperación, tras los efectos de la temporada de huracanes.

“Ha sido un gran reto operativo movilizar la asistencia humanitaria a las islas. Sin embargo, hemos contado siempre y desde el primer momento, con el liderazgo y

apoyo de nuestras fuerzas armadas y de la fuerza pública. Por supuesto este también ha sido un trabajo de coordinación y articulación con el Gobierno departamental y municipal de Providencia y Santa Catalina", indicó Eduardo José González, director General UNGRD.

A la fecha, se han entregado, 1.831 kit de alimentos, 679 kits de cocina, 1.517 kits de aseo, 1.793 carpas, 13.576 litros de agua entregados en botella, 456 colchonetas y 754 paneles solares, y se han distribuido 217 mil litros de agua potable para el consumo, los cuales vienen siendo entregados a la comunidad, a través de carrotanques.

En cuanto a la recolección de escombros, *"64 toneladas de residuos ordinarios se han sacado de la isla de providencia hacia la isla de San Andrés y se ha realizado su respectiva clasificación en hierro, línea blanca, acero y residuos"*, así lo manifestó la Gerente para la Reconstrucción Susana Correa, quien destacó que este trabajo de limpieza en el que también la UNGRD ha facilitado recursos de maquinaria y otros insumos, es apoyado por más de 850 hombres de la Fuerza Pública y que estas labores se han reforzado con la contratación de 100 miembros de la comunidad que también ayudarán con esta tarea de limpieza en los 17 kilómetros de los nueve sectores en los que esta dividida la isla.

En materia de energía eléctrica, poco a poco se va restableciendo el servicio, *"ya el sector de San Juan y la estación de Bomberos cuentan con energía"*, indicó Susana Correa, agregando que a Providencia ha llegado la maquinaria con la que el INVÍAS iniciará la reconstrucción de la infraestructura, por ahora en San Andrés y a partir de la próxima semana en la isla de Providencia.

En la línea de vivienda, el Coordinador de Gestión Social y Comunitaria, Lylle Newball, manifestó que *"hemos adelantado dos reuniones con los raizales, una en San Andrés y la otra en Providencia, y con ellos hemos venido abordando el tema de las viviendas, explicándoles y socializando toda la información. Se les ha contado que no todas las viviendas van a ser donadas, y que la idea es poder brindar los materiales a aquellas casas que pueden recuperarse, eso si bajo una asesoría profesional"*, indicó.

Por su parte, el Ministro de Vivienda, Jonathan Malagón, reportó que se ha avanzado en el piloto, y que *"ya estamos terminando la construcción de las dos primeras casas prefabricadas y vienen en camino las siguiente 8 casas. Este es un ejercicio de concertación que tiene varias premisas, pues bajo ninguna circunstancia se construirá una sola casa que no tenga la aprobación de la comunidad"*, precisó, indicando además que todas las viviendas que se construyan deben cumplir con la norma de sismo resistencia, deben ser anticlónicas y deben respetar el paisaje cultural de la isla.

Bajo la coordinación de la UNGRD, con apoyo de las autoridades locales y el SENA, se continúan las labores de evaluación de daños y análisis de necesidades, en lo que al momento, en San Andrés se han realizado un total de 1.500 evaluaciones, de las cuales, el 51% cuentan con daños leves, 35% con daños moderados, 14% con daños severos y un 1% con colapso total. En Providencia, estas labores se encuentran en etapa inicial de diagnóstico y recopilación de información.

Frente al control epidemiológico, el Gobernador Jay Allen, informó que *"con el apoyo del Ministerio de Salud, se ha avanzado en el proceso de rastreo, identificación de casos, y haciendo brigadas de salud, detectando todo lo que tiene que ver con los residuos hospitalarios peligrosos y así venimos trabajando articuladamente"*.

El Ministro de Salud, Fernando Ruíz, quien también se encuentra en el Archipiélago, indicó que ya se tiene definida una ruta COVID con todas las facilidades del traslado a través de la Fuerza Aérea. *"Hoy llegaron 1.000 nuevas pruebas de antígenos y los equipos del Instituto Nacional de Salud, con quienes estaremos atendiendo y revisando todo el cerco epidemiológico en articulación con la Gobernación y la Secretaría de Salud del municipio"*. Además de esto, en la línea de salud, el Ministro indicó que se empezará a implementar el Plan de Salud Mental y que se adquirieron tres vehículos para realizar campañas preventivas por toda la isla, con el apoyo de la Cruz Roja y de la Fundación Coca – Cola.

Desde el Ministerio de Ambiente, también se ha venido interviniendo en la recuperación del recurso ecosistémico del archipiélago, *"Todo el equipo del Sistema Nacional Ambiental ha estado trabajando en articulación con Coralina y el 90% de los manglares y del bosque seco han tenido afectación, pérdida de follaje, pero la gran mayoría de ellos están en pie, ahora la tarea es empezar la restauración y a avanzar en el diagnóstico de la fauna y la afectación de los corales"*, informó el Ministro Carlos Eduardo Correa.

El día de ayer, en sesión del Puesto de Mando Unificado, el Director Nacional de la UNGRD, hizo entrega oficial al Gobernador del Archipiélago, del acto administrativo, mediante el cual, a través del Fondo Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, se transfieren \$300 millones de pesos a San Andrés para la rehabilitación, mantenimiento, reconstrucción y puesta en marcha del emisario submarino.

"Quiero agradecer a la UNGRD por los recursos que nos han destinado para solucionar la afectación que ha tenido el emisario submarino. De esta manera vamos a proceder a realizar el convenio para adelantar esas reparaciones lo más pronto posible", indicó Alen Jay Stephens, Gobernador.